SASEANを必要とする

恒川惠市

う言葉が、しなやかな地域主義の代名詞となった。 東アジア地域のハブの役割を果たし、ASEAN WAYとい目された。日中韓の関係がぎくしゃくする中で、ASEANはと信頼醸成によって徐々に、しかし粘り強く進む試みとして注と信頼醸成によって徐々に、しかし粘り強く進む試みとして注める枠組み、メンバーを拘束する法的取りきめはないが、説得数年前までASEANは、EUとは違う特異な地域統合を進

制度化からはほど遠い。 制度化からはほど遠い。 制度化からはほど遠い。 制度化からはほど遠い。 制度化からはほど遠い。 制度化からはほど遠い。 制度化からはほど遠い。 制度化からはほど遠い。 制度化からはほど遠い。

例えばミャンマーの軍事政権を制裁したとしても、中国が軍政は、地域機構としてのASEANの正統性を傷つけるものだが、が縮小したとは思わない。確かに一部の国での人権状況の悪さにもかかわらず筆者は、東アジアにおけるASEANの役割

気強く体制内ハト派をふやすべきだろう。と批判されれば、居心地が悪いものである。そのようにして根らがよい。たとえ制裁の恐れはなくても、会議の度にちくちくSEANの枠内にとどめて、事あるたびにピア圧力をかけたほを支え続ける限り、制裁の実効性は薄いだろう。それよりもA

う。 のは、日中韓の蜜月も、領土問題や潜在的ナショナリズムの のには、日中に加えて中印の橋渡しる。アジア地域の安定を保つには、日中に加えて中印の橋渡しる。アジア地域の安定を保つには、日中に加えて中印の橋渡しる。アジア地域の安定を保つには、日中印をつなぐハブでもあら、日中韓の蜜月も、領土問題や潜在的ナショナリズムの

筆者が所長を務めるJICA研究所でも、ASEAN研究は 事者が所長を務めるJICA研究所でも、ASEA 所が地域レベルで直面する課題への対処法の探究を、研究者や が地域レベルで直面する課題への対処法の探究を、研究者と 所が地域レベルで直面する課題への対処法の探究をとの開発協 を発表である。主要な研究プロジェクトとしては、 事者が所長を務めるJICA研究所でも、ASEAN研究は ある。

(つねかわ けいいち/JICA研究所所長)